

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma Es México proveedor #1 de crudo de Cuba. [El Universal](#) Trump inicia con la extracción del petróleo de Venezuela. [Excélsior](#) Venezuela cederá su petróleo a EU. [Milenio Diario](#) Trump ordena sacar a Venezuela 50 millones de barriles de petróleo. [La Jornada](#) "Yo controlaré el dinero del petróleo venezolano": Trump. [El Financiero](#) Fitch anticipa complicaciones en la revisión del Tratado. [El Economista](#) Trump retoma intención de ir por Groenlandia, aun con acción militar. [El Sol de México](#) Caen por corrupción casi 600 funcionarios. [El Heraldo de México](#) Reitera diálogo y colaboración con Trump. [24 Horas](#) Venezuela entregará petróleo a Trump. [Reporte Índigo](#) Vapeadores persisten tras prohibición. [La Razón](#) Anuncia Trump que Venezuela enviará de 30 a 50 millones de barriles de crudo. [La Crónica de Hoy](#) Expansión china en México, con trata laboral de jóvenes. [Publimetro](#) Publimetro. [ContraRéplica](#) Sheinbaum ve más presión de EU por fentanilo. [La Prensa](#) ¡Justicia!

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Planean replicar pozos de absorción. [El Universal](#) Preocupan retrasos y trenes en la L3 del Metro. [Excélsior](#) CDMX renueva la flota de limpia con 50 camiones. [La Jornada](#) La CDMX homologa acciones de seguridad con estados colindantes. [El Economista](#) Del top 10 de aeropuertos cargueros, sólo tres crecieron. [El Sol de México](#) Sin regular, basura de compras en línea. [El Heraldo de México](#) Estrena 50 camiones compactadores. [24 Horas](#) Ciudad inicia nueva era de reciclaje: Brugada. [Reporte Índigo](#) Castigo ejemplar. [La Razón](#) Apoya el GCDMX a 9 alcaldías con 37 camiones para recoger residuos. [La Crónica de Hoy](#) CDMX renueva flota de limpia con 50 camiones y acelera transición a economía circular. [ContraRéplica](#) Recibirán AO e Iztapalapa más camiones de basura. [La Prensa](#) Invieren 200 mdp en nueva flota de camiones recolectores.

## TARJETA INFORMATIVA 07-01-26

### IECM

El **IECM** emitió la convocatoria para los Órganos Dictaminadores del Participativo. Los órganos corresponden a los ejercicios 2026 y 2027. El objetivo es evaluar la viabilidad y factibilidad de los proyectos específicos que serán sometidos a la Consulta de Presupuesto Participativo. La consulta se realizará de manera anticipada del 20 al 30 de abril de 2026 y, de forma presencial, el 3 de mayo de 2026 en Mesas Receptoras de Votación y Opinión. El registro de personas interesadas inició esta semana y concluirá el 20 de enero. [Reforma](#), [El Heraldo de México](#), [Basta](#), [La Crónica de Hoy Online](#), [La Querella Digital Online](#), [Milenio Online](#), [MSN Online](#)

Un total de 13 funcionarios públicos, entre ellos alcaldes, diputados y concejales, son investigados por

el **IECM** por faltas que incluyen violencia política de género y el incumplimiento a las reglas de difusión de informes de labores. Entre los alcaldes que mantienen denuncias abiertas se encuentran los titulares de Gustavo A. Madero, Janecarlo Lozano; Iztacalco, Lourdes Paz; Álvaro Obregón, Javier López, y Coyoacán, Giovani Gutiérrez; los tres primeros por actos anticipados de precampaña y promoción personalizada, y el panista por violencia política de género; por esta misma razón se investiga al subdirector de Finanzas de Xochimilco, Édgar Gutiérrez. Asimismo, se inició una indagatoria contra de Roberto Jiménez Reyes, concejal de Milpa Alta, por el presunto uso de menores de edad en propaganda difundida en redes sociales. [La Jornada](#)

En colaboración para Eje Central, **Cecilia Aída Hernández Cruz, consejera Electoral del IECM**, señala: en la entrega pasada les compartí algunas de las principales actividades que el **IECM** llevó a cabo durante 2025. Hoy, al tratarse de la primera columna del año, quiero detenerme en lo que nos espera durante 2026. Tal es el caso de las convocatorias para la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y para la integración de las Comisiones de Participación Comunitaria. Hacia la segunda mitad del año, el Instituto comenzará formalmente la planeación del proceso electoral 2027, cuyo inicio está previsto para septiembre. [Eje Central](#)

**Sonia Pérez, consejera del IECM** en colaboración para El Sol de México, indica que la competencia para conocer de los casos de violencia política contra las mujeres en razón de género, no se ha caracterizado por su sencillez. Existe un número significativo de sentencias para determinar quién debe resolver. No se trata sólo de pensar si debe ser una autoridad nacional o a una local, lo cual ha sido resuelto tomando en consideración el impacto en la elección. El problema va más allá. [El Sol de México](#)

Para recargar el acuífero y evitar inundaciones, desde hace seis años se han construido pozos de absorción de lluvia en la Colonia Portales, en Benito Juárez. Las obras se han realizado con el Presupuesto Participativo y el modelo ha sido replicado en 20 colonias de la Alcaldía. Los pozos de recuperación de lluvia surgieron desde 2019 y desde entonces los vecinos de Portales IV han sido parte de la consulta que organiza el **IECM** para elegir ese proyecto de Presupuesto Participativo. [Reforma](#)

La líder del PAN capitalino, Luisa Gutiérrez, hizo un llamado al gobierno de Claudia Sheinbaum y a Morena, para que esta legislación se discuta por todos los canales democráticos, ante la próxima presentación de una Reforma Electoral en el país. Aseveró que “el PAN se mantendrá firme en proteger la autonomía de las instituciones que aún nos quedan y se busca garantizar siempre la libertad del voto ciudadano”. En tanto, Aníbal Cañez Morales, representante del PAN-CDMX ante el **IECM**, recordó que “una democracia se construye con mayorías y minorías, no con imposiciones”. [El Día](#) , [Ovaciones Online](#), - [CDMX Magacín Online](#) , [Dossier de Prensa Online](#)

Alejandro Lelo de Larrea comenta en Mensaje político que los **siete consejeros del IECM** ya tienen las maletas listas y hasta entre broma y en serio dicen que son como la "semana santa", que no se sabe si caerá en marzo o en abril, por aquello de la inminente desaparición de los OPLES. El planteamiento es

que el INE se haga cargo de los procesos electorales locales, aunque esto pudiera representar un ataque a la autonomía de las entidades federativas, pues centralizaría el proceso de elección de sus autoridades, que incluye el financiamiento público a los partidos políticos. [El Independiente](#)

## REFORMA ELECTORAL

La Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, encabezada por Pablo Gómez, entregó ayer a la Presidenta Claudia Sheinbaum el reporte de las audiencias públicas con base en las que la Mandataria elaborará la iniciativa para dicha reforma que será enviada al Congreso este mismo mes. El propósito es que la iniciativa se discuta en el próximo periodo de sesiones que arranca en febrero. [Reforma, 24 Horas, Reporte Índigo](#)

La Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, encabezada por Pablo Gómez, prepara un informe que presentará a la presidenta Claudia Sheinbaum con las conclusiones de los foros de consulta para dicha iniciativa, y con las propuestas de cambios para el documento que se enviará al Congreso. Parte de los trabajos incluyó una reunión de Pablo Gómez con la consejera Jurídica de la Presidencia, Esthela Damián. En tanto, en la Cámara de Diputados, la vicecoordinadora de Vinculación Parlamentaria de Morena, Gabriela Jiménez, confirmó los trabajos e informó que la Comisión Presidencial afina los detalles técnicos. [El Heraldo de México](#)

Los consejeros del INE reactivarán hoy el jalón para diseñar la propuesta de reforma electoral que el árbitro entregará a la Presidencia de la República. Aunque su iniciativa podría ser una más de las que reciba la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, es relevante porque contendrá las necesidades de la autoridad que organiza las elecciones en México. Una de las propuestas en las que coinciden los consejeros es fortalecer la fiscalización. Aún no hay claridad si esa compilación será la que entreguen el próximo 12 de enero al titular de la Comisión para la reforma electoral de la Presidencia, Pablo Gómez, o si, en los próximos días, las consejerías consensuarán un documento que fije las prioridades y posturas institucionales. [Reforma, Excélsior](#)

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados estableció formalmente los Tiempos legislativos para concretar la reforma electoral cuyos efectos sean plenamente aplicables en los comicios intermedios de 2027. De acuerdo con la hoja de ruta presentada por Ricardo Monreal, coordinador del partido en dicho legislativo, el objetivo es lograr el aval constitucional a más tardar en marzo de 2026. [Diario de México](#)

México enfrentará 2026 con un entorno político, económico e institucional cargado de tensiones, según la consultora Strategia Electoral en su informe Top 6 Riesgos Políticos 2026, entre los que más preocupan están la gobernabilidad, consolidación del Poder Judicial, órganos reguladores y el nuevo T-MEC. El primer riesgo señalado es la renovación del Poder Judicial y la pérdida de autonomía de los órganos reguladores, y el segundo foco de alerta es la reforma electoral que prepara el oficialismo, la cual, advierte Strategia Electoral, podría establecer reglas que favorezcan al partido en el poder. [Uno](#)

más uno

Trascindió publica: que ya hasta terminó el maratón Guadalupe-Reyes y es la hora en que en el INE nomás no avanzaron en la propuesta de reforma electoral que su presidenta, Guadalupe Taddei, asegura que entregarán el próximo lunes. Algunos consejeros todavía confían en que a partir de hoy llegue al menos un mensaje de la Secretaría Ejecutiva para retomar el diálogo que no lograron en diciembre. Veremos. [Milenio Diario](#)

Frentes Políticos publica: que mientras sectores de la 4T reaccionan con el hígado ante la operación de EU en Venezuela, Ricardo Monreal optó por algo escaso en tiempos convulsos: perspectiva. El coordinador de Morena en San Lázaro llamó a la unidad en torno a Claudia Sheinbaum y a leer el momento con cabeza fría. Reconoció que el contexto "pone a prueba" a México, pero descartó riesgos inmediatos de intervención o de ruptura del T-MEC. En lugar de consignas, habló de desafíos reales, como revisión comercial, reforma electoral, justicia y gobernabilidad. [Excélsior](#)

Confidencial habla que el artífice de la reforma electoral, Pablo Gómez, sorprendió ayer al visitar Palacio Nacional para reunirse con la presidenta Claudia Sheinbaum. La visita cobra relevancia luego de que Gómez Álvarez se reunió el lunes con Esthela Damián, titular de la Consejería Jurídica de la Presidencia y quien se encargará de remitir a la Cámara de Diputados la propuesta que tendrá que ser discutida durante el periodo que arranca el 1 de febrero. Dicen los que saben que la propuesta ya está terminada y que la presentación al INE el 12 de enero tendrá un carácter de "mero trámite". [El Financiero](#)

Sacapuntas indica que la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, presidida por Pablo Gómez, tiene listo el informe que presentará a la presidenta Sheinbaum sobre las conclusiones de los foros que se realizaron para recoger propuestas con miras a redactar una iniciativa. Los integrantes de ese organismo se reunieron la noche del lunes con la Consejera Jurídica, Esthela Damián, para afinar detalles. Ayer, Gómez estuvo en Palacio Nacional, pero no quiso aclarar si se entrevistó con la presidenta. [El Heraldo de México](#)

¿Será? publica que para varios sectores, incluidos algunos de los consejeros que viven su ocaso en el INE, la autoridad electoral, que dirige Guadalupe Taddei, actuó con lentitud en la confección de una propuesta de reforma electoral. Todo parece indicar que la 4T ya tiene delineados los cambios que propondrá en la materia. Parece que las propuestas del Instituto podrían llegar demasiado tarde. [¿Será? 24 Horas](#)

Rozones menciona que ya huele a reforma. Mucho ruido generó, nos comentan, la visita que hizo a Palacio Nacional Pablo Gómez, el jefe de la comisión que designó la presidenta Claudia Sheinbaum para redactar la iniciativa de reforma electoral, que será presentada a finales de este mes ante el Congreso de la Unión. Y es que cada vez hay más señales de que el esperado proyecto ya tiene por lo menos un borrador. , pues la reunión de Gómez con la mandataria, ocurrió casi inmediatamente después de que el coordinador de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal, presentara su hoja de ruta para aprobar y

poner en marcha el esperado dictamen que, ya muchos adelantan, pasará, aunque no sin una intensa confrontación, por lo pronto, con la oposición. Ahí el dato... [La Razón](#)

Redes de Poder señala que en espera de que la Comisión presidencial para la reforma electoral pueda presentar sus resultados finales tras los foros, al menos en la Cámara de Diputados ya están anticipando lo que será un proceso con tiempos justos para que pueda quedar implementada antes del arranque formal del proceso electoral. ¿Habrá extraordinario o comenzará el análisis hasta febrero? De momento, todo depende de que la iniciativa llegue. [Reporte Índigo](#)

Pepe Grillo comenta que al proyecto presidencial de Reforma Electoral se le están dando los últimos toques. Ayer estuvo en Palacio Nacional Pablo Gómez, titular de la Comisión encargada de la redacción final de la reforma, por lo que se espera que el documento definitivo sea dado a conocer en breve. La idea, según el diputado Ricardo Monreal, es que se esté votando en el Congreso a mediados de marzo. Se esperan debates ríspidos, incluso entre los partidos integrantes de la coalición oficial que sienten amenazados sus intereses. [La Crónica de Hoy](#)

Julio Hernández López escribe en Astillero que avanza la intención de dar a conocer en la tercera semana de este mes la propuesta presidencial de reforma electoral y, para afinar detalles, ayer hubo reunión en Palacio Nacional con la comisión correspondiente, que encabeza Pablo Gómez... Falta ver cómo procesarán lo dicho en más de 60 foros organizados para escuchar propuestas respecto a tal reforma. [La Jornada](#)

Alfredo González Castro señala que en Palacio Nacional decidieron bajar el perfil externo y concentrar su capital político en la Reforma Electoral. El calendario es claro: con la reanudación de actividades este 7 de enero, la Comisión Permanente dará el banderazo para procesar el paquete y, si todo camina como quiere el oficialismo, la aprobación se perfilará entre principios y mediados de marzo para que entre en vigor en 2027. Entre los puntos que llegarán a la discusión están la posible desaparición de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPL's). [El Heraldo de México](#)

#### **CONGRESO LOCAL**

El diputado de Movimiento Ciudadano, Royfid Torres, respaldó a vecinos que buscan instalar huertos en sus colonias, y urgió a impulsar, desde el Gobierno, este tipo de propuestas para el Presupuesto Participativo. El apoyo se da luego de que, en la Colonia Unidad Territorial Actipan, en la Alcaldía Benito Juárez, vecinos promovieron un proyecto para consolidar la mejora del huerto, el cual fue instalado desde 2023. [Reforma](#)

La diputada de Acción Nacional en el Congreso de la Ciudad, Frida Guillén, exhortó a la CDMX a impulsar la contratación de jóvenes universitarios para la organización y planeación del Mundial 2026. La legisladora, presidenta de la Comisión de Juventud del Congreso capitalino, destacó que existen jóvenes con formación en economía, gastronomía, hotelería, turismo y movilidad, con propuestas para fortalecer la experiencia de los juegos internacionales en la capital. [Reforma](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

Con una inversión de 200 millones de pesos, el Gobierno de la Ciudad de México entregó el primer paquete de 50 camiones recolectores de última tecnología, marcando el inicio de la renovación total del sistema de limpia capitalino. Estas unidades, equipadas con tecnología Euro-5 y sistema de caja única, reforzarán el nuevo programa de separación de residuos que entró en vigor el 1 de enero.

[Excélsior](#)

Un centenar de árboles son monitoreados tras haber sido trasplantados por las obras del paso elevado que se construye en Calzada de Tlalpan. El domingo, Reforma publicó que vecinos de la Colonia Tránsito acusaron que ejemplares reubicados en la Plaza de Santa Cruz presentan signos de decaimiento. Ayer, el titular de la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse), Raúl Basulto, descartó que ejemplares hayan sido talados. [Reforma](#)

Con un avance de 95% en las obras de la ciclovía de calzada de Tlalpan La Gran Tenochtitlan, se prevé que a más tardar en tres semanas pueda abrirse al público un primer tramo, adelantó el secretario de Obras y Servicios, Raúl Basulto. Indicó que esta semana se harán recorridos en bicicleta para afinar detalles en la ciclovía que tendrá una longitud de 34 kilómetros, con la intención de que en las próximas semanas los ciclistas puedan rodar en el tramo que comprende de Tasqueña a Chabacano. [El Universal](#)

## NACIONAL

No podemos estar de acuerdo nunca", "incluso si (Nicolás Maduro) fuera culpable" con que una potencia, como Estados Unidos, "utilice la fuerza para llevarse un presidente, porque es "un asunto de soberanía del pueblo de Venezuela", "no puede aprobarse eso", dijo la presidenta Claudia Sheinbaum. La mandataria pidió, por otro lado, a Washington "un juicio justo" para el derrocado presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, acusado de narcoterrorismo. Sheinbaum declaró que ve lejana la posibilidad de una intervención en México del gobierno del presidente Donald Trump, quien apenas el lunes declaró: "Hay que hacer algo con México. México tiene que ponerse en acción. Tienen que organizarse porque están pasando a raudales por México y vamos a tener que hacer algo. [El Financiero](#)

México superó a Venezuela como el principal proveedor de petróleo de Cuba, después de que aumentó de forma importante sus exportaciones a ese país a partir del año pasado, de acuerdo con el diario Financial Times (FT). Según un artículo basado en cifras de la empresa Kpler, especializada en comercio mundial, el alza en las exportaciones de crudo mexicano ayudó a la isla a enfrentar la fuerte reducción de petróleo que antes recibía de Venezuela, situación que le ha provocado apagones masivos. [Reforma](#)

Las obras emblemáticas de la autodenominada Cuarta Transformación siguen enfrentando juicios legales, que durante 2025 generaron pérdidas superiores a los 41 millones de pesos. Se trata de

demandas administrativas, laborales y agrarias contra el Tren Maya, Dos Bocas y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, interpuestas en 2024 por empleados y ciudadanos que presuntamente se vieron afectados por la construcción de las mencionadas obras, cuyas resoluciones se dieron a lo largo de 2025. De los 40 juicios contra Fonatur Tren Maya ocho fueron de carácter administrativo y 31 laborales, así como un procedimiento de responsabilidad patrimonial del Estado. Los informes reconocen que en la totalidad de los juicios laborales (31) los quejoso tenían "alta probabilidad" de ganar la demanda, por lo que estimaron un impacto financiero de 35 millones 338 mil 133 pesos por concepto de pagos: "La probabilidad de ocurrencia es alta con base en la Ley Federal del Trabajo". [El Universal](#)

Una integrante del nuevo Órgano de Administración Judicial (OAJ) renunció a poco más de cuatro meses de haber asumido el cargo. Se trata de la Magistrada Lorena Josefina Pérez Romo, quien era la única Jueza federal de carrera entre los 19 miembros de la nueva cúpula del Poder Judicial Federal (PJF) que surgió de la reforma impulsada en 2024 por Morena y sus aliados. Fuentes judiciales confirmaron ayer que Pérez Romo, quien fue designada el 1 de septiembre por los nuevos integrantes de la Suprema Corte de Justicia, renunció sin que se conozcan las causas. La propia Corte es la que deberá designar a la sustituta. [Reforma](#)

#### COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: ya es oficial, la corte validó la reforma educativa del sexenio de AMLO y se dará prioridad a egresados de normales públicas para ocupar las plazas de maestros. Además se valida la posibilidad de que ocupen plazas como docentes de primaria, secundaria y preparatoria, sin necesidad de pasar por un examen o concurso de oposición, pues las reglas no están claras en la ley aprobada en 2019, pero eso no importó a los ministros. [Reforma](#)

Círculo Interior destaca: los trabajos previstos para hoy en el Congreso local, donde se realizará la primera sesión del año de la Comisión Permanente, parecen tener la mirada en otras latitudes, menos las capitalinas. Y es que, según cuentan, tanto en la Oposición como en el oficialismo, apuntan a enfrascarse en posicionamientos por la intervención militar ocurrida en Venezuela. Poco importará la baja productividad que registró Donceles el año pasado, pues, parece que de lo que se trata es de arrancar el 2026 con posturas bien firmes sobre política internacional. Ya algunos piden que, bajita la mano, se les recuerde la larga lista de pendientes que han ido arrastrando para que tengan en mente los temas que sí son de su injerencia. Y eso es lo mínimo. [Reforma](#)

Bajo Reserva comenta: terminaron las vacaciones en San Lázaro, pero solo para algunos. Tras 21 largos días, diputadas y diputados federales regresaron a trabajar. Hasta ayer, las oficinas de San Lázaro seguían luciendo desiertas. Esta semana solo destacó una conferencia del presidente de la Junta de Coordinación Política, el morenista Ricardo Monreal, y otra de la presidenta de la Mesa Directiva, la panista Kenia López Rabadán. Pero no es que las y los 500 congresistas volvieran a sus curules, solo lo harán 19, que integran la Comisión Permanente, los que retomarán labores este

miércoles tras el receso decretado el pasado 17 de diciembre. Los 481 restantes, nos recuerdan, seguirán en sus "merecidas" vacaciones que terminan hasta el mes de febrero. [El Universal](#)

Kiosko publica: Le recuerdan a Cuitláhuac García a sus "viejas amistades". Desde Veracruz, nos cuentan que tras la detención del presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, varios sacaron del baúl de los recuerdos una fotografía del "político en desgracia" con el exgobernador y actual director general del Centro Nacional de Control del Gas Natural, Cuitláhuac García (Morena). En la imagen, nos describen, se observa muy contento a don Cuitláhuac, ya que la estampa fue en los tiempos en que era el mandatario estatal, lo que generó que sus detractores acusaran que la admiración de don Cuitláhuac a don Nicolás explica por qué dejó así de tirado al estado, pues dicen que "el que anda con lobos, a aullar se enseña". [El Universal](#)

El Caballito destaca: Seguimos dando seguimiento a la oleada de movimientos de viejos conocidos chilangos en diversas instituciones de índole federal. Ahora es el turno de la fiscalía general de la República (FGR), donde la exconsejera jurídica de la Presidencia y exfiscal capitalina, Ernestina Godoy, realizó diversos nombramientos y se llevó a algunos de quienes colaboraron con ella en la Fiscalía General de Justicia local, como el encargado de despacho, Ulises Lara. Pues también ayer se supo, tuvo cabida el ex comisionado del Info CDMX, Julio César Bonilla Gutiérrez, quien terminó su encargo en diciembre, y será el titular de la Unidad Especializada en Transparencia y Apertura Gubernamental. [El Universal](#)

Confidencial publica: no todo es Venezuela. Ante el exacerbado interés de la '4T' por el caso Venezuela, Manuel Añorve, coordinador de la bancada del PRI en el Senado, se pronunció por que el Legislativo cree comisiones especiales –sí, esas que han mostrado no servir para nada– para dar seguimiento a las investigaciones por el descarrilamiento del Tren Interoceánico, pues a nueve días del hecho no hay información clara sobre las causas del accidente, que dejó sin vida a 14 personas. [El Financiero](#)

Sergio Sarmiento, Jaque Mate, indica que hace 14 años terminó el gobierno de Felipe Calderón, pero la presidenta Sheinbaum, como su predecesor, López Obrador, lo siguen culpando de todos los problemas del país. Ayer en el mañanera la mandataria afirmó que Calderón "hizo de su función principal la guerra contra el narco y puso al frente de esa guerra a un narcotraficante, a un aliado de un grupo delictivo", Genaro García Luna. "Eso no se puede olvidar, porque no podemos permitir que ocurra otra vez". [Reforma](#)

Raymundo Riva Palacio, Estrictamente Personal, indica que tan pronto como Donald Trump ganó las elecciones presenciales, en Palacio Nacional comenzaron a hacer cuentas alegres. Personas cercanas a la presidenta Claudia Sheinbaum estaban de plácemes (...) La captura del presidente venezolano, Nicolás Maduro, y su esposa, Cilia Flores, metabolizó las embestidas de Trump contra México y, por primera vez en casi un año, sus amenazas intervencionistas para aniquilar a los carteles fueron procesadas por el régimen como una opción real (...) Washington le ha enviado mensajes y aportado información para que ejecute (...) [El Financiero](#)

Enrique Quintana, Coordenadas, escribe que La intervención de Estados Unidos en Venezuela puede parecer, a primera vista, un episodio ajeno a la agenda económica de México. No lo es. Todo indica que sus repercusiones se sentirán también en la renegociación del T-MEC que tendrá lugar este año (...) El acuerdo sigue vivo en el sentido operativo. Sus reglas continúan vigentes y permiten que una parte sustancial del comercio entre México, Estados Unidos y Canadá se realice sin aranceles. Pero está muerto en el plano estratégico (...) [El Financiero](#)

Carlos Marín, Asalto a la Razón, indica que, aunque ya no sorprende nada que diga o haga Donald Trump, su desdén hacia María Corina Machado al afirmar que no tiene apoyo ni respeto popular y por eso no está al frente de Venezuela es ruin y simplón. Lo preocupante es que ese juicio calumnioso tenga eco en gobiernos que se dicen democráticos, incluido el de la presidenta Claudia Sheinbaum, quien da por desahuciada a la oposición venezolana [Milenio Diario](#)

Joaquín López Dóriga señala que en la mañanera del viernes 5 de julio de 2024, el entonces presidente López Obrador se dijo contentísimo, de que su hijo Gonzalo, Bobby, hubiera aceptado ser supervisor honorífico en la construcción del Tren Transístmico. Así lo dijo textualmente: Gonzalo no está metido en la cuestión política; ha ayudado como supervisor honorífico en el Interoceánico, pero no cobra y no va a trabajar en el gobierno. Cuando me dijo eso me sentí contentísimo. [Milenio Diario](#)

Pascal Beltrán, Bitácora del Director, menciona que México entra en 2026 en un momento particularmente delicado de su relación bilateral con Estados Unidos, y no sólo por las tensiones coyunturales, sino por el peso de la historia y la magnitud de los intereses en juego. No es un año cualquiera: se cumplen 180 años del inicio de las hostilidades de la guerra de 1846-1848, un conflicto que marcó de manera indeleble la relación de los dos países. [Excélsior](#)

Francisco Garfías, Arsenal, publica que no tiene duda de que uno de los principales retos que enfrenta no sólo México, sino el mundo entero, es la “arrogancia imperial” del presidente Donald Trump. Ya vimos sus alcances en Venezuela, sus amenazas de anexar Groenlandia, su advertencia al presidente de Colombia, Gustavo Petro, de que puede ser el próximo Maduro. Lo que más repite es que nuestro país está gobernado por cárteles de la droga, que oficialmente han sido declarados “terroristas” en EU. [Excélsior](#)

Jorge Fernández Menéndez, Razones, dice que la historia la publicamos en junio de 2020, todavía estaba Donald Trump en su primer periodo presidencial y el tema fue un escándalo que, como muchos otros, fue olvidado, oculto durante la administración de Andrés Manuel López Obrador, un escándalo que continuó hasta nuestros días y que liga en procesos penales abiertos desde entonces, a personajes en México con la dictadura de Nicolás Maduro. [Excélsior](#)

Francisco Cárdenas, Pulso Político, indica que es ingenuo pensar, a menos que el propósito sea defender velada o abiertamente a Nicolás Maduro, que en el caso de México, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, no cumplirá sus insistentes amenazas de combatir a los cárteles mexicanos, cuando al menos dos de ellos, el Jalisco Nueva Generación y Los Zetas, están implicados en las

acusaciones al ilegítimo presidente de Venezuela. [La Razón](#)

Adrián Trejo, La Divisa del Poder, da a conocer que los mexicanos seguimos esperando las declaraciones de Los Chapitos o de Ismael Zambada, El Mayo, que cimbrarán la estructura del poder actual. Lo mismo pasa ahora con las declaraciones de Nicolás Maduro, en cuya causa penal el nombre de México aparece más de 20 veces, en calidad de plataforma de los presuntos negocios turbios del dictador venezolano. ¿Existen esas declaraciones que involucren a connivados morenistas en tratos inconfesables? [24 Horas](#)

Salvador García Soto, Serpientes y Escaleras, indica que las élites políticas y empresariales de la 4T están a la expectativa y con mucho nerviosismo por el enjuiciamiento del dictador Nicolás Maduro que recién comienza en Nueva York. La inquietud que generaría que pueda aflorar en el juicio en contra del depuesto gobernante venezolano y de su esposa, la poderosa Cilia Flores, se percibe lo mismo en Palacio Nacional que en las dos Cámaras del Congreso mexicano y por supuesto en la estructura dirigente de Morena, donde hay presiones para que México asuma un papel más enérgico en la condena de la intervención militar de los Estados Unidos en Venezuela. [El Universal](#)

Ciro Gómez Leyva, 365 Días. destaca que la consistencia, emotividad, sonoridad de las frases de Brenda tienen una limpieza, decencia, verdad que las transforman en impresionantemente creíbles. Es como una pequeña hada dotada de razón. [Excélsior](#)

---

Las Primeras de Anda/ Juan Manuel De Anda.

<https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?ptestigo=218603566.mp3&pfecha=20260107>

Columnas:

\* 'Confidencial', publica: el artífice de la reforma electoral, Pablo Gómez, sorprendió ayer al visitar Palacio Nacional para reunirse con la presidenta Claudia Sheinbaum. La visita cobra relevancia luego de que Gómez Álvarez se reunió el lunes con Estela Damián, titular de la Consejería Jurídica de la Presidencia, y quien se encargará de remitir a la Cámara de Diputados la propuesta que tendrá que ser discutida durante el periodo que arranca el 1 de febrero. Dicen los que saben que la propuesta ya está terminada y que la presentación al INE, el 12 de enero, tendrá un carácter de mero trámite.

\* El CEO publica: la adopción de modelos de ciudades inteligentes adquiere una relevancia adicional rumbo a eventos de alta concentración de personas, como el Mundial de Fútbol 2026, del que México será uno de los países sede. La planeación urbana, apoyada en tecnologías como inteligencia artificial, Big Data y centros de comando integrados, se vuelve un componente estratégico para la gestión de seguridad, movilidad, atención de emergencias y servicios públicos en ciudades que recibirán millones de visitantes. En ese contexto, el desarrollo tecnológico impulsado por empresas como Seguritech, se inserta en una tendencia global, donde las autoridades buscan anticipar riesgos y tomar decisiones con información en tiempo real.



INSTITUTO ELECTORAL  
CIUDAD DE MÉXICO

\* 'Sacapuntas' señala: este jueves, el Gabinete de Seguridad encabezado por el secretario Omar García Harfuch, presentará en la conferencia mañanera un informe actualizado sobre las acciones de pacificación, con cifras al cierre de diciembre pasado. Lo que se ha dicho extraoficialmente, es que hay una reducción mayor al 37 por ciento en los homicidios dolosos en el país.